

Ministerio de Educación El Salvador



Segundo año de bachillerato



Lenguaje y Literatura

| Nombre de la Institución | Código de Infraestructura | |
|--------------------------|------------------------------|--|
| | | |
| Nombre del estudiante | Sexo | |
| | | |

INDICACIONES

Estimado estudiante:

Esta prueba tiene como propósito identificar el nivel de desarrollo de tus Capacidades Productivas y Ciudadanas, aplicadas a situaciones de la vida cotidiana y que sean cercanas a tu realidad.

Además, la prueba pretende recoger información relevante que le permita al Ministerio de Educación y a tus profesores, tomar decisiones para mejorar el proceso de enseñanza aprendizaje en todos los centros educativos a nivel nacional.

Lee con mucha atención la siguiente información y responde las preguntas.

No a la minería, sí a la vida

Los pobladores de San Isidro, Cabañas, conscientes del daño que la explotación minera causa al ecosistema, se pronunciaron con un rotundo NO a los proyectos de explotación de la mina Fundación el Dorado (Oceana Gold), que está ubicada en el municipio.

Los pobladores, las organizaciones ambientales y otros grupos lucharon por entablar diálogos para hacerse escuchar por las autoridades competentes, buscando hacer conciencia a todos los sectores de la sociedad, sobre los efectos generados por los químicos utilizados en el procesamiento de los metales.

Se estima que más del 90 % de las aguas superficiales de El Salvador están contaminadas por productos químicos tóxicos, metales pesados y desechos, provenientes de la explotación minera. Por ejemplo, la mina San Sebastián en Santa Rosa de Lima, que fue explotada durante 100 años; por lo que los alrededores del río San Sebastián ahora son

prácticamente un producto muerto, a causa del cianuro. Los alcances de la contaminación de los suelos y mantos acuíferos de San Isidro no solo causarían daños a la zona de la mina Fundación el Dorado, sino a todo el territorio salvadoreño.

Los esfuerzos contra las iniciativas de explotación minera dieron sus frutos al ser aprobado por todos los grupos parlamentarios el decreto de Ley de Prohibición de Minería Metálica en El Salvador, el día miércoles 29 de marzo de 2017. Con ello, se deja un precedente «no importa contra quién se luche, si se hace por la vía de la justicia, del diálogo y el ejercicio del derecho». El país servirá de modelo a otras naciones que se enfrenten a situaciones similares.

Las generaciones presentes y futuras de salvadoreños podrán confiar en la aplicabilidad de la ley, para la preservación del ecosistema del país.

(Adaptación)

La Prensa Gráfica (29 de marzo de 2017). Aprueban prohibir minería metálica en El Salvador. Obtenido de La Prensa Gráfica: www.laprensagrafica.com/elsalvador/aprueban-prohibir-mineria-metalica-en-el-salvador-20170329-0019.html Revista Envío (junio de 2017). Ley contra la minería una victoria histórica contra "el deslumbrante brillo del oro". Obtenido de Revista Envío: www.envio.org.ni/articulo/5344

| a) Explica el significado del título: «No a la minería, sí a la vida». | | | | | | |
|--|--|--|--|--|--|--|
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |

| ¿Cuál es la problemática pla | anteada en el texto? Explica en un párrafo. |
|---------------------------------------|--|
| , , , , , , , , , , , , , , , , , , , | , p p |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| Escribe los efectos negativo | os que causa la explotación minera en los siguientes ámbitos: |
| | |
| Ámbito | Efectos negativos |
| | |
| Ambiental | |
| | |
| Salud humana | |
| | |
| ¿Cuál fue la intención de los | s pobladores al pronunciarse en contra de la minería? |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | e tienen el diálogo y el respeto al momento de exigir los derech |
| humanos. | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |

| f) Lee el considerando número cinco, del decreto legislativo No. 639 tomado de la ley de Prohibición de la Minería Metálica (El Salvador 2017): |
|---|
| «Que las actividades de exploración y explotación de minería metálica, constituyen un atentado a la salud de los habitantes del país, acarrea severos riesgos para el ambiente, caracterizándose por poner en peligro bosques, suelos y recursos hídricos, por el drenaje ácido, metales pesados y desechos altamente tóxicos, como mercurio, cianuro y otros; y por consumir cantidades importantes de agua en todas sus fases de operación, con la probabilidad de destruir paisajes, contaminar el aire y generar conflicto social». |
| Según el texto citado, redacta un párrafo en el que expliques la influencia que tiene en el país la aprobación de la ley contra la Minería Metálica. |
| |
| |
| |
| g) ¿Conoces un problema que genera contaminación en tu comunidad? Explica. |
| |
| |
| |
| h) ¿Qué acciones realizarías para solucionar el problema de contaminación de tu comunidad? |
| |
| |
| |
| |